

# 第3回

## 市民ワークショップの結果をお知らせします

6月11日（土）芋井公民館で、3回目の「芋井地区の公共施設について考える市民ワークショップ」を開催しました。

今回のテーマは「運用面から見た将来の公共施設再配置のかたち」。

第一部で小学校第一分校以外の公共施設（小中学校・支所周辺施設）で「したいこと」と「私たちにもできること」を話し合っていました。

第二部で「一部の施設を減らせるとしたら、どこが減らせるか。減らす施設でしたいことは、別の施設に移せないか」を考えていただきました。

これまでのワークショップの積み重ねを踏まえて、次回のワークショップでは、将来の公共施設再配置の提案について、各グループの意見発表を行います。

### 芋井地区(学校周辺)の公共施設

主な公共施設	建築年(経過年)	床面積(構造)	備考
芋井支所	昭和53年(38年)	313㎡(鉄骨造)	JAから借地 耐震診断未実施
芋井農村環境改善センター		536㎡(鉄骨造2階)	
芋井公民館	平成2年(26年)	636㎡(鉄骨造2階)	
芋井保育園	昭和59年(32年)	392㎡(鉄骨造)	
芋井児童センター	昭和46年(45年)	300㎡(木造)	
芋井社会体育館	昭和62年(29年)	561㎡(鉄骨造2階)	
旧芋井中学校・北校舎	昭和43年(48年)	828㎡(鉄筋C造2階)	閉校、耐震性なし
〃 南校舎	昭和53年(38年)	946㎡(鉄骨造2階)	閉校
〃 体育館	昭和46年(45年)	552㎡(鉄骨造2階)	閉校
芋井小学校・校舎	昭和52年(39年)	1,708㎡(鉄骨造3階)	H25耐震化
〃 体育館・特別教室棟	平成3年(25年)	1,230㎡(鉄骨造2階)	
芋井小学校第一分校・校舎	平成8年(20年)	964㎡(木造2階)	休校
〃 体育館	昭和60年(31年)	421㎡(鉄骨造)	休校
芋井消防分団詰所	平成2年(26年)	62㎡(木造)	床に傷み
芋井校長用住宅	昭和49年(42年)	93㎡(コンクリートブロック造2階)	解体予定

いよいよ次回7月2日は最終回。各グループの意見発表会です。  
ぜひ会場の芋井公民館にお越しください。

◆ 7月2日(土)14:00~16:00 芋井公民館2階集会室です



【お問い合わせ先】

行政管理課 公共施設マネジメント推進室

電話:224-8402

芋井支所 電話:232-7935

## グループ討議終了後のアンケートで いただいた主な意見をご紹介します

### 【Aグループ】 人生の大先輩の皆さん

- ◆分校、中学校など現在使われていない施設の利用方法について話し合いがほしい
- ◆本日の話し合いで分校以外の施設が全体的に見えてきた気がする
- ◆地域全体が一箇所に集まるのは大変なので、分散するのも方法では
- ◆若い人たちの発想が面白い。施設より機能の大切さがわかった

### 【Bグループ】 地域のリーダー世代の皆さん

- ◆もっと考える時間があつたほうがよかった。施設を使う人の意識改革が重要だ
- ◆前回と同じような内容であった。次回に期待したい
- ◆アイデアが色々出され、自分たちが地域で生きていくうえで参考になった
- ◆今後の再配置にあたり、機能を考えることは重要だが、周辺立地の指定等にも配慮が必要

### 【Cグループ】 働き盛りのお父さんお母さん

- ◆施設の使用目的や、どのような人が利用するかを踏まえて、利用しやすい施設配置が必要
- ◆具体的に考えれば考えるほど難しさも、地域に対する思いの強弱もはっきりしてくる
- ◆他の施設でできることは一箇所に集約することが望ましいが、この中山間地で安全な場所はどこのか
- ◆回を重ねるごとに具体的な案がたくさん出てきて良かった
- ◆施設に対する見方が変わっていくのが分かる

### 【Dグループ】 子育て中の女性と地域おこし協力隊

- ◆他のチームの意見も聞いて、建物のことも考えられた。反面まだ現実的に考えられていないと感じ、これからしっかり芋井の未来を考えなければと思った。
- ◆後半のテーマだけで話し合った方が良かったのでは。話し合いの目的・テーマが分かりづらいように感じた。
- ◆次回4回目が発表だと、地域の意見を聞くという意味で内容が薄いと思う

### 【Eグループ】 信州大学工学部の学生の皆さん

- ◆時間が短く、意見をまとめ切れなかった。発表は一回でよかったのでは
- ◆ほとんどの機能が、他の施設に移せることに驚いた
- ◆土地活用や、土地利用のために施設をどのようにしようかという話に触れて、その土地の特色が分かった気がする
- ◆元々あった施設だと、どうしたら良いか良く分からなかった

参加メンバーからいただいたアンケートで、ワークショップの進め方などに、ご要望をいただいています。今回の市民参加によるワークショップは、長野市で初めての試みですので、皆さんからいただいたご意見をしっかり検証して、公共施設マネジメントにかかる市民合意形成のノウハウを蓄積したいと考えています。ご意見・ご要望などありましたら、行政管理課または芋井支所までお寄せください。

次回の意見発表の結果は、7月下旬に回覧でお知らせしますのでご期待ください。

